



Commentaire du lundi 11 novembre 2024

Évangile : Lc 17, 1-6.

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « *Il est inévitable que surviennent des scandales, des occasions de chute ; mais malheureux celui par qui cela arrive !*

*Il vaut mieux qu'on lui attache au cou une meule en pierre et qu'on le précipite à la mer, plutôt qu'il ne soit une occasion de chute pour un seul des petits que voilà.*

*Prenez garde à vous-mêmes ! Si ton frère a commis un péché, fais-lui de vifs reproches, et, s'il se repent, pardonne-lui.*

*Même si sept fois par jour il commet un péché contre toi, et que sept fois de suite il revienne à toi en disant : "Je me repens", tu lui pardonneras. »*

*Les Apôtres dirent au Seigneur : « Augmente en nous la foi ! »*

*Le Seigneur répondit : « Si vous aviez de la foi, gros comme une graine de moutarde, vous auriez dit à l'arbre que voici : "Déracine-toi et va te planter dans la mer", et il vous aurait obéi. »*



Paroles du saint père

« *Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, mieux vaudrait pour lui qu'on lui attache au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'on le jette à la mer* » (Mc 9, 42).

Par ces paroles, adressées aux disciples, Jésus met en garde contre le danger de scandaliser, c'est-à-dire d'entraver le chemin et blesser la vie des "petits". Il s'agit d'un avertissement fort, un avertissement sévère sur lequel nous devons nous arrêter et réfléchir. (...) Si nous voulons semer pour l'avenir, également au niveau social et économique, il nous sera utile de recommencer à mettre l'Évangile de la miséricorde à la base de nos choix. Jésus est la miséricorde. À nous tous, il a été fait miséricorde. Sinon, aussi imposants qu'ils puissent paraître, les monuments de notre opulence seront toujours des géants aux pieds d'argile (cf. Dn 2, 31-45).

Ne nous faisons pas d'illusions : sans amour, rien ne dure, tout s'évanouit, se délite et nous laisse prisonniers d'une vie éphémère, vide et dépourvue de sens, d'un monde inconsistant qui, au-delà des façades, a perdu toute crédibilité. Pourquoi ? Parce qu'il a scandalisé les petits.

Vatican News